



令和3年度学校アンケートの結果について

2学期も残りわずかとなりました。子どもたちは寒さに負けず、毎日元気に学校生活を送っています。保護者の皆様におかれましては、日頃より本校の教育活動にご協力、ご理解をいただきまして、ありがとうございます。

さて、先日ご協力いただきました学校アンケートの結果につきまして、お知らせいたします。アンケートの結果を分析し、3学期からの教育活動に反映させていきます。さらに、保護者の皆様のお考えをしっかりと受け止めて改善を図り、次年度の教育活動がより充実するよう、役立てて参ります。今後とも、ご意見、お気づきの点などがございましたら、ご遠慮なくお聞かせいただければ有難く思います。なお、この結果につきましては、11月26日に開催されました、学校理事会でも報告させていただきました。

質問1 学校や学級で楽しく過ごしていると思いますか。

「そう思う」「どちらかというと思う」の合計は、児童・生徒が98%、保護者は99%に達しており、「楽しく過ごせている」という評価を得ている。

質問2 学習内容を理解できていますか。

「そう思う」「どちらかというと思う」の合計は、児童・生徒が97%、保護者は95%に達しており、「学習内容を理解できている」という評価を得ている。教員の57%が「そう思う」と回答しているものの「どちらかというと思う」は43%だったことから、児童・生徒の理解に対して、さらに定着させる必要があると考えていることがわかる。

質問3 友だちと仲良く協力して活動していると思いますか。

保護者は「そう思う」「どちらかというと思う」が97%に達している。児童・生徒も95%が「そう思う」「どちらかというと思う」と回答しており、昨年度よりも数値が上がった。また、「どちらかというと思わない」「そう思わない」は5%だったため、教育相談、スクールカウンセラーによる教育相談を継続し、一層きめ細かな支援を続けたい。

質問4 進んで健康づくりや体力づくりに取り組んでいますか。

児童・生徒、保護者の回答で一番数値が低い項目で「そう思う」「どちらかというと思う」が89%、保護者は78%であった。これは昨年度とほぼ変わらない。一方で教師は、「思う」「どちらかというと思う」が90%と昨年度より増加した。これは、学校での授業や体力づくりの取り組み、休み時間の外遊び、フリータイムの様子から改善傾向にあると捉えていると考える。

質問5 学習面・生活面での相談に応じていると思いますか。

「そう思う」「どちらかというと思う」が昨年度と変わらず児童生徒は95%、保護者は90%だった。また、今年度も100%の教師が「そう思う」「どちらかというと思う」と答えている。これについても、教育相談における課題改善に向けた実践が数字に表れたと言える。

質問6 学校は、子どもの実態に応じた授業改善・工夫をしていると思いますか。

保護者の「そう思う」「どちらかというと思う」は89%で、昨年度より上昇している。「どちらかというと思わない」「思わない」と回答した教師は0%であり、昨年度と同じであった。減ったとはいえ、保護者の11%が「どちらかというと思わない」「思わない」と回答していることを真摯に受け止め、更に、授業改善を進めていきたい。

質問7 一人一人にきめの細かい指導を心掛けていると思いますか。

この質問も、質問6と同様に、「どちらかというと思わない」「思わない」と回答した教師が0%であったにも関わらず、保護者の11%が「どちらかというと思わない」「思わない」と回答している。本校では、昨年度よりICTを活用した授業づくりにも力を入れ、きめ細かな指導とともに主体的対話的で深い学びのある授業づくりに力を入れているところである。教育の効果は、日々の実践が積み重なり、効果を発揮していくことから、今後も日々の授業づくりを大切に努力を続けていきたいと考えている。

質問8 学校・学級の教育の方針がわかりやすく伝わっていると思いますか。

保護者は「そう思う」「どちらかというと思おう」が92%で、昨年度同様に、一定の評価は得ている。今後も学校の方針をわかりやすく伝えていくとともに、学級通信、学校だより等で明確に伝えていくことが必要と考えている。

質問9 学校は、子どもたちの安全のために努力していると思いますか。

保護者は「そう思う」「どちらかというと思おう」で99%であり、高い評価を得ている。今後も継続して児童・生徒の安全に努めたい。

質問10 学校は、特色ある教育活動を積極的に行っていますか。

保護者、教師ともに「そう思う」「どちらかというと思おう」では93%と高い評価に達している。現在の特色ある教育活動を継続していくとともに、更に充実させていきたい。

【 その他の意見や要望等 】 ○意見 ●改善要望

- 熱心な指導に感謝（7名）
- 安全で楽しく充実した学校生活を送っている（3名）
- 日本では経験できない現地との交流や体験学習ができています（3名）
- 先生は子どものことを理解してくれている。（1名）
- 学習指導について（4名）
 - ・インタラクティブスタディの活用について
 - ・実技テストでグループ評価より個人評価をしてほしい
 - ・英語の強化
- 運動不足について（4名）
 - ・体力づくりを学校でしてほしい
 - ・長期的な体力づくり
- 授業参観、個別懇談、学級懇談について（4名）
 - ・学習態度
 - ・オンライン配信の仕方について（一人一人が見えるように）
- 友人関係について（4名）
- 感染対策について（3名）
 - ・感染対策の継続希望
 - ・厳しすぎる
 - ・マスク着用はいつまで？
 - ・学校を休まなければならない場合と学校に来てもよい条件が分かりにくい
- EL、NL、英語の授業について（2名）
 - ・教師の言動
 - ・厳しい指導
- 学級通信、学校からのお知らせについて（2名）
 - ・カラーで出してほしい
 - ・学習発表会のお知らせ（衣装）を早く
- オランダの歌や校歌を教えてください（1名）
- 卒業アルバム用の写真で教師の参加を考慮してほしい（1名）
- お弁当時間の教師と子供の触れ合いをもってほしい（1名）
- 来年度の運動会は配信ではなく、実際に見たい（1名）

今年度も学校アンケートの結果では、全体的に「そう思う」「どちらかというと思おう」の回答が昨年度に比べ、増加しました。しかし、「どちらかというと思わない」「思わない」の回答が11%を超える質問項目もありました。この結果を真摯に受け止め、教職員一同、よりきめ細かな支援をする必要があると考えました。

子どもたちが、楽しく安心して学校生活を送れるよう、教職員一同一丸となって努力していく所存です。今後とも、ご理解ご協力のほど、よろしくお願いいたします。